

SECRETARIO DE CONFERENCIA EPISCOPAL:

Obispo Español Apoya a Pinochet

● Monseñor Juan José Asenjo afirmó que la detención del senador vitalicio supone "un cierto quiebre o dificultad añadida a este difícil y doloroso proceso de reconciliación en Chile".

Fernando Mas,
corresponsal

MADRID.— Tras el pronunciamiento de la Santa Sede a favor de la libertad del senador vitalicio Augusto Pinochet, éste ha encontrado otro apoyo en el obispo Juan José Asenjo, secretario de la Conferencia Episcopal Española, para quien el senador vitalicio no debería haber sido detenido en el Reino Unido.

"La retención de Pinochet en Inglaterra supone un cierto quiebre, o dificultad añadida a este difícil y doloroso proceso de reconciliación en Chile", dijo en un acto en Toledo.

Monseñor Asenjo, obispo auxiliar de Toledo, que pronunció una conferencia sobre las prioridades pastorales de la Conferencia Episcopal, recordó que en los últimos años, la sociedad chilena y la Iglesia han trabajado para propiciar "una reconciliación y cicatrización de las heridas producidas durante la dictadura".

El obispo, que dijo desconocer el contenido de la nota enviada por la Santa Sede al gobierno británico, agregó: "Pienso que la intervención de la Santa Sede busca el bien común en un país cuyas circunstancias son, probablemente, mucho más

dolorosas de lo que desde fuera podemos comprender".

La carta al Reino Unido, aclaró, no fue enviada por el Papa sino por una autoridad vaticana. Añadió que "mientras no se constituya el Tribunal Penal Internacional que la Santa Sede y la Conferencia Episcopal hemos pedido, creo que habría que respetar la soberanía judicial de cada país, y pienso que la intervención de la Santa Sede va en esa línea".

Sobre los delitos que se imputan al general Augusto Pinochet y que han determinado el pedido de extradición a España para ser juzgado, el obispo auxiliar de Toledo dijo: "Las violaciones a los derechos humanos nunca pueden quedar impunes".

Izquierda Unida (IU), que aglutina al Partido Comunista y a otros grupos políticos de izquierda de menor peso, salió ayer mismo al paso de las opiniones del portavoz de la Conferencia Episcopal con una declaración frontal.

"Estas declaraciones son una vergüenza para la sociedad española, pues el 75 por ciento de los españoles, según las encuestas, están a favor de estos juicios", dijo Francisco Pérez, coordinador de la Secretaría de Derechos Humanos de IU.

EXPRESO VICEPRESIDENTE DE FUNDACIÓN PINOCHET:

Temor por Prolongado Arresto de Senador

● Hernán Guiloff, tras visitar al senador, expresó preocupación porque en Chile "se están acostumbrando a tener un Pinochet preso".



Hernán Guiloff dice que debe llamar a la reflexión el hecho que mientras un ex Presidente de la República está retenido en otro país, en Chile "todo sigue normal".

ción que lo aflige ya no concita la misma atención que hace tres meses.

Respecto de la declaración mandada por el senador y que fue leída en la Fundación Pinochet en Santiago el día miércoles, Guiloff estimó que es muy bueno que en aras de la transparencia se realicen estas aclaraciones, y que "no es la primera, sino la tercera que se hace".

No quiso referirse a los dichos del hijo del senador Pinochet en Miami, puesto que "él tiene todo el derecho de hacer las declaraciones que quiera".

Agregó que aún falta dinero

Tras su primera visita al senador vitalicio Augusto Pinochet, el vicepresidente de la Fundación Pinochet, Hernán Guiloff, expresó ayer su preocupación por la prolongada permanencia del ex jefe de Estado en Londres y advirtió que "en Chile se están acostumbrando a tener un Pinochet preso".

Guiloff viajó a Londres a reunirse con el senador y recaló que no había estado con el general (r) Pinochet desde que comenzó su detención en la capital británica. "Como amigo de él, como hombre de derecho, me dio una rabia tremenda saber que todo el mundo está en Chile de vacaciones, mientras está preso".

En la cita (a la hora de almuerzo) estuvieron presentes el director ejecutivo de la Fundación, general (r) Luis Cortés Villa, y la esposa de éste, así como también el general Juan Carlos Salgado.

Guiloff dijo que encontró a Pinochet muy tranquilo, con buena salud y esperando el nuevo fallo del Comité Jurídico (Law Lords) de la Cámara de los Lores. Admitió si que el único factor de cierta preocupación es la demora en la dictación del citado veredicto.

El vicepresidente de la Fundación, por su parte, confesó que le preocupa que en Chile "nos estamos acostumbrando a tener un Pinochet preso en Londres... han transcurrido cuatro meses y él sigue preso, porque esa es la realidad, está privado de su libertad".

Hizo ver que, a su juicio, debe llamar a reflexión el hecho que sea nada menos que un ex Presidente de la República el que está retenido en un país extranjero y que en Chile "todo sigue normal".

El mismo temor de Guiloff lo han hecho presente parlamentarios de la centroderecha que han viajado a Londres a visitar a Pinochet y que advierten que la situa-

En cuanto a la dictación del fallo de los lores jueces, trascendió en fuentes británicas que el veredicto se estaría demorando porque habría dos Law Lords que aún no tendrían resuelto si acogen o rechazan la apelación.

Los lores jueces deben decidir si acogen o rechazan la apelación de la Corona al fallo unánime de la Alta Corte de Londres (High Court) que reconoció inmunidad a Pinochet como ex jefe de Estado y declaró ilegales las dos órdenes de detención dictadas por el juez español Baltasar Garzón.

FACTOR PINOCHET Y LA GIRA DE PRINCIPE CARLOS

En Londres, ayer, fuentes allegadas al palacio de St. James, residencia oficial del príncipe Carlos de Inglaterra, admitieron que de no ser por el caso Pinochet, Chile habría sido incluido en la gira del príncipe a América Latina.

Carlos de Inglaterra visitará Argentina, Uruguay y las islas Malvinas, del 8 al 16 de marzo.

El viaje, como todos los del príncipe de Gales, se lleva a cabo a instancias del Gobierno británico e incluirá reuniones con los Presidentes de Argentina, Carlos Menem, y Uruguay, Julio Sanguinetti.

Por otro lado, en la Fundación Pinochet aseguraron no conocer quiénes conforman la agrupación "Próceres de Chile".

Sin embargo, confirmaron haber recibido múltiples llamados de personas preguntando si existe conocimiento de una publicación con dicho nombre. Al respecto, descartaron cualquier tipo de vinculación con la misma.

Se trataría de un grupo de ex militares los que sacarían a la luz este documento, pero que no participan de la Fundación Pinochet.